

Una Historia de Vida Salvada

Bismarck a su ingreso



“A los 6 meses de edad, Bismarck había alcanzado su peso normal y actualmente goza de buena salud y continúa recibiendo lactancia materna con alimentación complementaria”

Bismarck a su egreso



Bismarck es un niño nicaragüense del municipio de La Trinidad, Estelí, y en la actualidad tiene 18 meses de edad. Nació en el hospital de La Trinidad con peso de 3,200 gramos, alimentado con lactancia materna mixta por corto tiempo y complementada su alimentación con atoles. Su madre, de 18 años de edad es habitante del área urbana del municipio con tercer grado de primaria aprobado.

El día 9 de noviembre del 2006 Bismarck, a los 48 días de edad fue llevado por su madre al hospital de La Trinidad con historia de diarrea y vómitos de 5 días. En emergencia se recibió en condiciones graves, en estado de shock, con desnutrición severa con déficit nutricional de -4 DE (desviaciones estándar), con peso de 2,200 grs (había perdido el 30% de su peso con relación al peso del nacimiento).

En sala de emergencia, el triage establecido en el hospital, permitió captarlo rápidamente y en el área de choque se inició su abordaje. La administración de líquidos endovenosos y glucosa al 10%, y vigilancia de signos vitales se realizaron de acuerdo a lo establecido en la Guía para el Manejo de las Enfermedades Prevalentes en la Niñez. Una vez estabilizado su estado crítico, se ingresó a la Sala de Pediatría, continuando su vigilancia y manejo de acuerdo a la guía, especialmente evitar la hipotermia.

Se inició la relactación y dosis progresiva de Fórmula Básica y micronutrientes. Mientras, su mamá recibía consejería nutricional y recomendación de continuar los controles de Bismarck por consulta externa. Fue dado de alta a los 16 días de ingresado.

A los 6 meses de edad, Bismarck había alcanzado su peso normal y actualmente goza de buena salud y continúa recibiendo lactancia materna con alimentación complementaria.

USAID, a través del Proyecto de Garantía de Calidad y UNICEF han capacitado al personal de salud del hospital en los estándares de atención para la niñez, basados en las mejores prácticas y promovido además, la vigilancia del cumplimiento de los mismos, a efectos de reducir brechas en la calidad.



Una Historia de Vida Salvada

USAID y UNICEF también apoyaron la reorganización de la atención infantil para establecer un sistema eficaz de triage y la divulgación de una serie de ayudas visuales y herramientas de bolsillo para reforzar la medicina basada en evidencia.

Estos aportes han transformado la cultura de la atención hospitalaria hacia un enfoque de calidad y han estimulado mucho al personal a preocuparse por la calidad de la atención.

El abordaje integral, basado en cumplimiento de protocolos clínicos, educación a la madre, mecanismos de mejora continua y vocación de servicio del personal es lo que hace posible este tipo de reporte de una vida salvada.

“USAID a través del Proyecto de Garantía de Calidad y UNICEF han capacitado al personal de salud del hospital en los estándares de atención para la niñez, basados en las mejores prácticas y promovido además, la vigilancia del cumplimiento de los mismos, a efectos de reducir brechas en la calidad”

